
!"#$%&'()*+,

国际金融中心建设推进会议昨召开
! ! ! !本报讯（记者 谈璎）!"#!年上海
市国际金融中心建设工作推进小组
工作会议昨天召开。市委常委、副市
长、市国际金融中心建设工作推进小
组组长屠光绍出席会议并讲话。

!"$$年，上海国际金融中心建
设工作取得重要进展：金融市场体
系不断健全!铅期货交易"人民币外

汇期权交易相继推出!上海股权托管

交易中心正式开业#金融对外开放进

一步扩大!截至!"#$年末!上海地区

跨境人民币业务结算量达到%&'&亿

元# 金融支持经济转型发展取得积极

成效! 上海成为保险资金参与保障房

建设的首个试点城市#金融机构对外

合作稳步发展!浦发硅谷银行等新型

金融机构相继落户#$十二五%时期上

海国际金融中心建设规划正式印发!

上海金融发展环境持续优化&

会议部署了!%$!年上海国际金
融中心建设推进工作，明确要立足
实体经济，加强和改善金融服务，稳
步推进人民币跨境使用和金融市场
改革发展，加快国际化进程，争取国
际金融中心建设取得新的突破。
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明为“退市收兵”实为“再进圈钱”
——— 互联网巨头盛大、阿里巴巴“退市冲击波”调查

! ! ! !中国电子商务巨头阿里巴巴集

团!#日晚间宣布! 计划把在香港上

市的公司实施私有化! 这是继盛大

网络后! 又一家宣布退市的互联网

巨头&网民热议(在上市热潮下!互

联网巨头为何纷纷撤退*+上市圈

钱%难道不再受捧*新华社+中国网

事%记者对此进行了调查,

盛大阿里先后宣布退市
中国互联网第一阵营近年来曾

被 形 容 为 是 一 个 单 词———
“234567”，即2是腾讯，3是阿里巴
巴，4是百度，5是雷军系，6是周鸿
祎系，7是盛大和新浪。而现在，字母
3和7所代表的两家上市企业阿里
巴巴和盛大已先后宣布退市。
阿里巴巴集团!$日宣布，向在

香港上市的阿里巴巴网络有限公司
提出私有化要约。此前，总部位于上
海的盛大网络于!月$)日宣布，公司
已完成了私有化。曾在纳斯达克上
市的盛大网络成为海外上市的中国
互联网企业中首家实现私有化的公
司。

可能“弃洋从中”回归A股
对此，中国移动互联网产业联盟

秘书长李易接受采访时表示，“盛大、
阿里巴巴私有化的一个大背景就是
它们在海外的股价长期低迷，市值一
直低于投资人预期。另外，对这些早
期上市的中概股来说，89:作用已经
完成，该圈的钱也早已经圈完，所以
现在可以说是胜利大逃亡。”

中国社会科学院信息化研究中
心秘书长姜奇平看来，过去互联网风
险投资体系不够完善，国内互联网企
业之前大多是到海外上市，但目前国
内大环境正逐步改善，互联网企业很
可能“弃洋从中”，回归3股。
除了海外股市低迷外，转型压

力也让互联网巨头“喘不过气”。由
于上市公司有着严格的业绩增长要
求，势必将影响到战略转型的投入。
以盛大为例，其目标是发展成为“中
国的网络迪士尼”。易凯资本认为，退
市不仅将有助于释放公司的真实价
值，同时也将为后续盛大旗下诸多的
资本市场操作腾挪出更大空间。

阿里巴巴的私有化也与转型密
不可分。马云!#日表态称，随着国际
国内经济环境的进一步严峻，特别
是中小企业在面临原材料、汇率、劳
动力成本等巨大压力下，4!4的业
务模式面临着巨大挑战，需要加快
转型和升级。将阿里巴巴私有化，可
让企业减轻压力，制定对客户最有
利的长远规划。
清科研究中心分析师张亚男向

记者表示，“私有化也有助于扫清阿
里体系业务的重组障碍，将4!4、网
上零售、支付等业务体系重新构架，
未来重新在美股等地上市可能会有
比较好的市场表现。”

上市圈钱、退市、再上市?
! ! ! !“上市后又私有化，前有盛大，
今有阿里巴巴。对那些以上市为成
功标志的创业者来说是一个很好的
案例，是不是能清醒不知道，但是上
市绝不是成功的标志，也不会是风
光独好。”针对两大互联网企业的退
市冲击波，有网友如是表示。
其实自!%##年以来，海外上市

的中概股及港股私有化风起云涌。
截至目前，已有数十家中国公司从
美国三大市场退市。上市公司私有
化其实是很正常的一种决策，越来
越多的公司如此操作，多数是因为
当前国际资本市场本身环境不好，
同时也是为了提高公司的效率。

企业难道不再热衷上市圈钱？
张亚男向记者明确表示，盛大、阿里
的私有化，只是个例。“不能说企业
不热衷上市，只能说不以上市为最
终目的。某一阶段的私有化，为的还
是今后的换市上市或整体上市。”

互联网实验室董事长方兴东更
是一语道破天机：阿里巴巴4!4业务
私有化堪称马云高招，以发行价完成
4!4私有化，相当于五年使用十几亿
美元无息贷款。随后解决雅虎问题再
也不需发布公告。清掉雅虎再上市，
阿里巴巴可以再融天文数字。“上市、
退市、再上市”的模式其实早有先
例。!%%)年，南都电源在新加坡退
市，并于!%#%年初登陆3股创业板。
华顿经济研究院院长沈晗耀认

为，互联网企业要做大，上市被认为

是必经之路，只不过在哪里上市的问
题。资本都是逐利的，无可厚非。“从
一个侧面来看，目前3股市场对于一
些海外上市企业来说更具吸引力。”
“中国网事”记者 高少华 潘旭

'据新华社上海今日电)


